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“¿QUIEN ES MI PROJIMO?” 
(Lucas 10:25-37) 

A nuestras mentes, forma¬ 
das en el ambiente de princi¬ 
pios de igualdad de todos los 
hombres, de fraternidad y li¬ 
bertad universalmente pro¬ 
clamados y reconocidos por 
y para todos los hombres, 
aunque no siempre observa¬ 
dos, nos resulta un poco in¬ 
fantil la pregunta del “intér¬ 
prete de la ley”. 

Pero es bueno que procu¬ 
remos situarnos en el siglo 
I y dentro del ambiente ju¬ 
dío. Allí, la palabra “próji¬ 
mo” tenía un alcance muy li¬ 
mitado. “Prójimo” era todo 
aquel que fuera de naciona¬ 
lidad hebrea, o que tuviera 
simpatías y se adhiriera al 
mundo hebreo. 

Hoy, la fraternidad teóri¬ 
camente supera las barreras 
de nacionalidad, de raza, de 
idioma; pero, en situaciones 
concretas, ¿no hay muchos 
otros factores e intereses que 
limitan o estrechan nuestra 
interpretación del término 
prójimo ? 

Jesús, sin argumentar con¬ 
tra estrecheces de pensamien¬ 
to, ilustra el término “próji¬ 
mo” con una parábola. 

Un hombre va solo por el 
camino. Es asaltado por la¬ 
drones que, después de des¬ 
pojarlo y herirlo, lo dejan 
medio muerto. Un sacerdote 
y un levita que pasan por allí, 
ambos, a su turno, lo ven, to¬ 
man conocimiento de la si¬ 
tuación difícil en que está 
aquel hombre, toman conoci¬ 
miento de su necesidad, pero 
continúan su camino sin ocu¬ 
parse de él. Es lo que habría¬ 
mos hecho cualquiera de nos¬ 
otros. Solos en el cammo es¬ 

cabroso y en peligro inmi¬ 
nente para la seguridad per¬ 
sonal, no sólo con simpatía 
resolveríamos la cuestión. 
Allí hacía falta mucho valor 
y coraje. 

Pero sin necesidad de ubi¬ 
carnos en una situación tan 
difícil y pensando en nues¬ 
tras propias situaciones con¬ 
cretas, ¡cuántas veces núes, 
tra interpretación del térmi¬ 
no “prójimo” está condicio¬ 
nada y limitada por nuestros 
intereses, por nuestras sim¬ 
patías, por nuestros temores, 
no talvez de poner en peligro 
nuestra seguridad personal, 
pero sí de sentirnos menos¬ 
cabados en algunos valores 
que en nuestro individualis¬ 
mo queremos retener muy 
juntito a nosotros! 

Tenemos a un tercer hom¬ 
bre que pasa junto al caído. 
Este sí, compadeciéndose, se 
detiene, ayuda al herido, ven¬ 
da sus heridas, alivia su do¬ 
lor con aceite, le coloca sobre 
su cabalgadura y lo lleva a la 
posada más próxima donde 
pueda ser mejor atendido. 

El hombre que así obró era 
un samaritano. El hecho de 
ser samaritano no era un de¬ 
talle sin importancia a los 
efectos de la enseñanza de la 
parábola. El hombre caído, 
¿sería un judío? Es probable. 
Y entre judíos y samaritano.s 
había una rivalidad mutua. 
Había profundos odios y an¬ 
tipatías que separaban a am¬ 
bos pueblos. 

Para aquel samaritano, no 
contaron en aquel momento 
los hondos abismos de sepa¬ 
ración. Nada significó para él 
que el hombre caído fuera de 

una raza enemiga. Era un 
hombre y eso era suficiente; 
estaba caído, estaba en nece¬ 
sidad y debía ser ayudado. El 
sacerdote y el levita habían 
pensado primero en sí mis¬ 
mos y optaron por seguir su 
camino. No así el samarita¬ 
no. Deja todo pensamiento 
sobre sí mismo y, aunque 
conciente del peligro que co¬ 
rría, obedece al imperativo 
de su conciencia ante la nece¬ 
sidad del prójimo. 

—o— 

Ante la luz que arroja el 
caso concreto, aquel intér¬ 
prete de la ley puede contes¬ 
tar la pregunta que él formu¬ 
lara. A la pregunta de Jesús 
“¿quién de estos tres te pa¬ 
rece que fué el prójimo de 
aquel que cayó en manos de 
los ladrones?” contesta sin 
vacilación: “El que usó con 
él de misericordia”. 

La lección aprendida hay 
que aplicarla personalmente. 
Por lo tanto, “Vé y haz tú lo 
mismo”. Vé y haz a los de¬ 
más lo que quisieras que los 
demás hicieran contigo si te 
encontraras en sus circuns¬ 
tancias. 

En conceptos de Jesús, la 
fraternidad humana se ha de 
vivir concretamente y no me¬ 
ramente proclamarla. 

Tenemos, los hombres, di¬ 
ferencias de razas, de idio¬ 
mas, de costumbres, de pen¬ 
samientos. Y esto es hasta 
conveniente a los fines de la 
fraternidad, porque cuando 
ésta se verifica en la diver¬ 
sidad es más profunda que 
entre iguales. Pero el hecho 
concreto es que ponemos de¬ 
masiado énfasis en nuestras 
diferencias, cuando en las en¬ 
señanzas de Jesús sobre los 
propósitos de Dios la huma¬ 
nidad es una unidad que sur¬ 
ge de un mismo tronco, ob¬ 
jeto de un mismo y único 
amor. 

Cuando nos aproximamos 
en espíritu y mente a Cristo 
aprendemos que la fraterni¬ 
dad no debe ser sólo una teo¬ 
ría, sino un hecho y, por lo 
tanto, un factor en nuestra 
vida. Aprendemos a discipli¬ 
nar nuestro corazón y nues¬ 
tra mente de modo que en to¬ 
do hombre podamos ver a un 
hermano, a un “prójimo”. 

Encuentro de Bancarios Valdenses 
Patrocinado por la Comisión de Evangelización, 

se invita a participar de este encuentro a los banca¬ 

rios valdenses como a todos los interesados. Este en¬ 
cuentro de bancarios se realizará el sábado 2 de di' 

ciembre, comenzando a las 9:30 horas con el siguiente 

programa: 
1. Palabras introductorias 

2. “Etica del funcionario bancario” 
3. “El sistema cooperativo y el Evangelio”. 

Se servirá un asado a los concurrentes. 
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|JNA bien aprovechada sesión celebró la Comisión organi¬ 

zadora de esta obra de asistencia social interdenomma- 

cional, el sábado 22 de setiembre por la tarde, en Colonia. 

Lamentablemente, por razones de salud, varios fueron los 

miembros impedidos de concurrir. 

Se consideró en primer término una “Declaración de los 

orígenes, principios y fines” de la institución, para ser en¬ 

viada a las autoridades de ambas Iglesias participantes: me¬ 

todista y valdense. 

Luego se estudiaron, artículo por artículo los Estatutos, 

haciéndoles varios retoques, 

más bien de redacción. Lue¬ 

go de su redacción definitiva, 

serán vueltos a estudiar en 

sesión plenaria y aprobados 

definitivamente. 

Mientras tanto, esperamos 

que el Ing. Connet —que pre¬ 

sentó un proyecto y presu¬ 

puesto que la Comisión con¬ 

sideró aceptable y mínimo 

para 1 a s reparaciones más 

urgentes del edificio— pueda 

dar comienzo a tales arre¬ 

glos. 

Aún habrá que hacer mu¬ 

cha limpieza en los alrededo¬ 

res de la casa-habitación; la 

Comisión confía que con al¬ 

gún campamento de trabajo, 

y la ayuda de alguna maqui¬ 

naria moderna pueda hacer¬ 

se mucho, en poco tiempo y 

a un costo reducido. Porque 

no debe olvidarse que no te¬ 

nemos casi dinero y que no 

estamos autorizados a pedir¬ 

lo, por ahora. 

La Comisión tiene en vis¬ 

ta, en calidad de préstamo a 

Dr. JUAN CARLOS ROSSEL 
Medicina General y niños 

© 

Colonia Valdense 

MARIA ANGELICA GEYMONAT 
CIOLI Médico Cirujano 

© 

Consulta: Lunes, Miércoles 
y Viernes, de 16 a 20 hs. 

© 
8 de Octubre 2338. 
Teléfono: 4 47 83 
M O NTEVIDEO 

ERNESTO ROLAND 
Escribano 

0 
PAYSANDU 1840 bis.— 
Tel. 4 76 41. Montevideo. 
O 

Atiende los sába¬ 
dos de tarde en Co¬ 
lonia Valdense. 
MONTEVIDEO 

módico interés, unos treinta 

y cinco mil pesos, de los al¬ 

rededores de ochenta mil que 

fácilmente costarán esas re¬ 

paraciones mínimas y urgen¬ 

tes en el edificio. 

Tenemos información de 

que algunas Ligas Femeni¬ 

nas valdenses están prepa¬ 

rando ropa de cama y de co¬ 

cina. 

Por supuesto que el asun¬ 

to marcha lentamente; más 

lentamente de lo que mu¬ 

chos quisiéramos, especial¬ 

mente los integrantes de la 

Comisión. Pero, por un lado, 

resulta lento el tener que 

reunir integrantes esparcidos 

en Montevideo, Colonia, San 

Pedro y Tarariras, y que de¬ 

penden de dos Iglesias; por 

otro lado, el hecho de no te¬ 

ner fondos disponibles, obli¬ 

ga a caminar con suma pru¬ 

dencia. Pero. .. un día será, 

y cuando se inicie, posible¬ 

mente los primeros asom¬ 

brados seremos les mismos 

de la Comisión. 

Otro punto importante que 

nos falta es la persona o ma¬ 

trimonio competente para di¬ 

rigir la institución, en reali¬ 

dad, lo más importante. Ni¬ 

ños con que empezar no fal¬ 

tan, evidentemente: en Co¬ 

lonia mismo y sus alrededo¬ 

res, como en Montevideo. 

A seguir trabajando, estu¬ 

diando, y esperando confia¬ 

dos. Que si es obra de Dios, 

como lo consideramos, no 

podrá dejar de llevarse a 

cabe. 

Carlos Negrin. 

HOMENAJE EN VSDA 
\ A LA FAMILIA NIMMO 

| Se nos ha hecho llegar copia de una resolu- 
< ción de las autoridades del departamento de Co- 
1 lonia emitida en el año 1919 y comunicada oficial¬ 

mente a la Srta. María A. Nimmo. Considerando 
de interés la información, transcribimos literal- 

\ mente dicha comunicación: 
i “Colonia, diciembre 29 de 1919.—Señora Nim- 
l “ mo.—Pte.—“Distinguida Señora: Cúmpleme lle- 
s “ var a su conocimiento que la H. Junta, hacien- 
> “ do mérito de la noble gestión de sana piedad 
\ “ que realiza su distinguida familia frente a los me- 

“ nesterosos de esta región, ha resuelto, sino pre- 
> “ miar, al menos consagrar la nobleza de tal con- 
\ “ ducta humana, dando nombre con el de su ape- 
\ “ ílido a la Avenida que conduce al Bañado de la 
\ “ Caballada. 

“Al llevar a su conocimiento este natural y 
\ “ justo homenaje del Municipio a su distinguida 

“ familia, aprovecho la ocasión para presentarle 
í “ mis respetos. 
\ Antonio Stella, Pte. 
> W. Torres, Srio.” 
< (Hay un sello que dice: Junta Económico - Administrativa, 

S Dpto. de la Colonia). 

ESCRIBE EL LECTOR 

n áusca de 
Ante la publicación en MENSAJE¬ 

RO VALDENSE de setiembre 15 del 

corriente año, de la carta que en¬ 

viara la Federación de Iglesias Evan¬ 

gélicas del Uruguay a las autorida¬ 

des de la Universidad de la Repú¬ 

blica, vinieron a mi mente una se¬ 

rie de preguntas que deseo compar¬ 

tir con los demás lectores de MEN¬ 

SAJERO VALDENSE, esperando que 

alguno pueda contestarme y aclarar¬ 

me así estas dudas. 

I. ¿Cuáles son los "tendenciosos e 

injustos ataques de que está siendo 

objeto nuestra máximo casa de es¬ 

tudios"? , 
II. ¿Está realmente en la actua¬ 

lidad dicha institución contribuyendo 

"al mantenimiento de normas de 

convivencia libre y democrática para 

todos los ciudadanos"? 

III. Si, "como cristianos nos sen¬ 

timos responsables de la situación 

actual de la Universidad y su mi¬ 

sión en la vida nacional y por ello 

queremos sumar nuestra voz a la 

de aquellos que están esforzándose 

en nuestro país por preservar ese 

modo de vida que permita el diá- 

adaeachneÁ 
logo franco y fecundo entre todas 

las ¡deas", ¿qué decimos ante el he¬ 

cho aquel en que nuestra Universi¬ 

dad no permitió hablar a dos estu¬ 

diantes brasileños y en cambio per¬ 

mitió en otra oportunidad que ha¬ 

blara un representante de un país 

en el cual reina una terrible dicta¬ 

dura? ¿Podemos adherirnos y solida¬ 

rizarnos con quienes asumen tal ac¬ 

titud? 

Sé que nuestra Iglesia Valdense 

forma parte también de la Federa¬ 

ción de Iglesias Evangélicas del Uru. 

guay y por eso confío que alguno 

podrá contestarme por medio de este 

órgano todas estas interrogantes que 

he formulado. Desde ya, muchas gra¬ 

cias! 

ALBA R. DE DALMAS 

N. d. R.—La Redacción, respon¬ 
sable de la publicación —no de su 
contenido— de la carta de referen¬ 
cia, tiene su respuesta a las interro¬ 
gantes que aquí se plantean. Otros 
lectores tendrán las suyas; queremos 
darles oportunidad a que se expre¬ 
sen posponiendo nuestra intervención 
sobre el tema. 
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PAGINA FEMENINA A cargo de VIOLETA D. de BERTINAT 

VILLAS PARA ÑIÑOS 
Queridas hermanas: x 

Al salir del Uruguay prometí a ia 

Sra. Violeta D. de Bertinat enviarle 

algunas noticias para la página fe¬ 

menina. No debo dejar pasar más 

tiempo sin hacerlo. 

Deseo ante todo saludaros con 

afecto cristiano desde este bello lu¬ 

gar entre montañas: Torre Pellice. 

Dios nos ha acompañado y bendeci¬ 

do de muchas maneras durante todo 

este viaje. Podría contarles diversas 

cosas de Checoeslovaquia, Austria, 

Alemania, Inglaterra, Francia e Ita¬ 

lia, pero me detendré en algo que 

me ha impresionado mucho y que 

está de acuerdo con nuestras preo¬ 

cupaciones por atender a la niñez 

que carece de hogar. Me refiero a 

las VILLAS PARA NIÑOS S.O.S. y 

que hemos visitado en su principal 

centro de Austria: Hinterbrühl. 

¿Cómo nació este movimiento? Fué 

después de la terminación de la 2<? 

guerra mundial; millares y millares 

de niños habían quedado huérfanos 

o abandonados. Hermann Gmeiner, 

hijo de campesino, estudiaba medi¬ 

cina en Innsbruck, Tirol. Vio todo el 

terrible problema de la niñez aban¬ 

donada. Procuró obtener ayuda ofi¬ 

cial para su idea de villas para ni¬ 

ños, pero fue en vano. En 1949 él 

mismo, con algunos amigos, comenzó 

Dr. Lelio Guigou Lausarct 

- Abogado - 
O 
Estudio del Dr. De León 
• 

Grol. Flores 341 
Teléfono 159 

COLONIA 

Dr. VICTOR ARMAND UGON 

Cirugía exclusivamente 
© 
Canelones 929. 

Teléfono 8 34 22. 

M O NTEVIDEO 

Dra. CHELA GABAY 

Dentista 
OMBUES DE LAVALL1 

Dr. JOSE M. VARELA SUAREZ 

® 
Estación Tarariras 

Médico Cirujano Partero 

DANIEL LURÁ VILLANUEVA 

Abogado 

@ 
Tucumán 1424, 5° C. 

T. E. 40-55 5 8 

Buenos Aires 

Corresponsales en provincias. 

CARLOS PANISELLO LA MOGLIE 
Abogado 

© Feliciano Rodríguez 2758 

Teléfono 41 94 37 
MONTEVIDEO 

a trabajar para organizar la primera 

villa en ¡mst, Tirol, dándole los esta¬ 

tutos como obra social privada y 

apolítica. Al año siguiente se cons¬ 

truían cinco villas. En el año 1951 

los 40 primeros niños tenían cabida. 

Rápidamente fue creciendo el núme¬ 

ro de niños atendidos y las Villas 

para Niños SOS se fueron levantan¬ 

do también en otras partes del país 

y fueron pasando también a otros 

países como Francia, Alemania, etc. 

El grupo de Villas que visitamos 

cuenta con unas 30 casitas-hogares. 

Hoy se atienden en total más de 

mil niños. 

¿Cómo funcionan? Este sistema ha 

echado por tierra el viejo sistema 

de orfanatos. Cada casita—hogar 

cuenta con una señorita que hace 

de mamá frente a nueve niños, to¬ 

dos de diferente edad y de ambos 

sexos. Es como una familia. La"ma- 

má" cuida de sus niños, cocina pa¬ 

ra ellos, los envía a la escuela, les 

ayuda a hacer sus deberes y los 

"hermanitos también se ayudan unos 

a otros siempre que la edad les per¬ 

mita. Varias de esas "familias" for¬ 

man una "Villa". Hay "familias" 

católicas y protestantes. Se les da 

una instrucción completa. Los niños, 

tomados algunos de muy pequeños, 

permanecen solamente hasta los 

catorce años, pasando luego a hoga¬ 

res estudiantiles y de aprendices y 

son guiados hasta que puedan desen¬ 

volverse por su cuenta. Estos niños 

ya crecidos siempre pueden volver 

a visitar a su hogar y a su "madre". 

Hemos entrado en algunos de esos 

hogares. Hemos saludado a la "ma¬ 

má" y a los"hijos". Todo es ejem¬ 

plo de limpieza, orden y calor de 

hogar. Es evidente que allí se hace 

una vida de familia lo más aproxi¬ 

mada posible a una familia normal. 

La consagración de estas señoritas 

(son especialmente preparadas para 

sus tareas y renuncian al matrimo¬ 

nio) era evidente. 

¿Quiénes pueden ingresar? Los 

huérfanos, cuyos padres han muerto, 

o los huérfanos sociales, cuyos pa¬ 

dres no quieren o no pueden educar 

a sus hijos. La única condición para 

poder entrar es su condición de ne¬ 

cesitado. Hay dos veces más niños 

que niñas; las niñas encuentran con 

mayor facilidad colocación en las 

familias. Pueden ingresar desde los 

6 meses. 

En cuanto a la forma como se 

sostiene financieramente, es median¬ 

te el aporte voluntario de millares 

de amigos. El pequeño Mensajero 

SOS, llega a un millón de personas 

de Europa despertando y mantenien. 

do el interés de amigos. 

Creo que mucho tenemos que 

aprender de esta manera un tanto 

revolucionaria de atender a los niños 

que no tienen hogar. Al pensar en 

el proyecto del Hogar Nimmo en 

Colonia creo que hay datos y expe¬ 

riencias aquí de mucho valor que 

podrían tenerse en cuenta. Lo más 

importante es que estemos listas a 

cooperar con verdadero espíritu cris¬ 

tiano de servicio para que no falten 

las personas listas a trabajar y ó 

contribuir. 

Y para finalizar, deseo hacer lle¬ 

gar un caluroso saludo de las her¬ 

manas valdenses miembros de la 

Comisión Directiva de la Federación 

Femenina Valdense de Italia, con 

las que estuve reunida días atrás 

para cambiar ideas sobre planes de 

trabajo y que me pidieron las salu¬ 

dase. Será hasta pronto, si Dios 

quiere. 

Alice B. de Artus. 

Dr. GUALBERTO J. DOVAT 

Medicina General—Niños 

9 

Electrocradiogramas. 

Atiende: 
Miércoles y viernes, de 14 
a 17 hs. en Colonia Val- 
dense (domicilio del Sr. 
Eduardo Griot). 

Todos los días en 
Nueva Helvecia 

(Teléf. 97) 

COLONIA 
ESTUDIO JURIDICO 

Elbio Geymonat 

Abogado 

Eduardo M. Dávila 

Escribano 

Av. Artigas 288 — Teléf. 200 
© 
(En O. de Lavalle atien¬ 
den respectivamente, l9 
y 39 y 29 y 49 sábado 
de cada mes en la ofici¬ 
na del Sr. Eduardo Davyt 

COMUNICADO 
DE LA C. D. DE LA FFEV. 

Comunicamos a las Ligas que del 7 ai 14 de enero de 1962 se reali¬ 

zará el Congreso Nacional de las Sociedades Femeninas de la Iglesia Pres¬ 

biteriana del Brasil, en la ciudad de San Pablo. 

La secretaria general del trabajo femenino, Sra. N. Werner, que nos 

visitara recientemente, extendió a la FFEV. una invitación para que ésta 

enviara sus representantes al Congreso, en calidad de observadoras. La Co¬ 

misión Directiva nombrará próximamente sus tres delegados oficiales. Ade¬ 

más podrán asistir unas 17 socios más, disfrutando de hospedaje en fami¬ 

lias presbiterianas. Unas 8 se han alistado hasta el presente. Las que 

desearan hacer el viaje y asistir deberán inscribirse con la Sra. Elsa P. de 

Calderera, Burgués 3322, Montevideo, y deberán ser socias de alguna Liga 

Femenina Valdense. El plazo para hacerlo vence el 15 de noviembre. 

El itinerario del viaje será Porto Alegre — San Pablo, y luego, a vo¬ 

luntad, se hará una gira visitando iglesias y Ligas Femeninas en Río de 

Janeiro y en los estados de San Pablo, Santa Catalina y Paraná, llegando 

hasta las cataratas del Iguazú, El costo del viaje Montevideo - San Pa¬ 

blo (ida y vuelta) es de $ 400, y la documentación necesaria es la si¬ 

guiente: Cédula de Identidad, Vacuna antivariólica internacional, 4 fotos 

fondo blanco de 7x5 y un certificado médico. 

Por cualquier otro informe pueden dirigirse a la Sra. de Calaerara, a 

la dirección ya indicada. 

C. A. M. DE GRiOT, Pte. 

Tienda “VALDENSE” 
de Prochet & Rostagnol 

HEMPRE NOVEDADES 
Valdense Dpto. Colonia 
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REORGANIZACION ECLESIASTICA 
DE LA IG L E S 

En los últimos años se ha venido estudiando en diver¬ 

sos sectores y organismos del Distrito rioplatense (Comi¬ 

sión de Reglamentos, Conferencias, etc.), como también de 

la Iglesia Madre, una reforma de la constitución de la Igle¬ 

sia Valdense. El último Sínodo, de cuyos trabajos, como es 

sabido, participó una calificada representción de nuestro Dis¬ 

trito, ha prestado particular atención al problema. El Dr. 

Héctor Berger, que además de haber sido miembro del refe¬ 

rido Sínodo ha participado en trabajos previos de una Comi¬ 

sión sinodal, a su regreso al Río de la Plata ha redactado un 

exhaustivo y bien documentado informe sobre los últimos 

trabajos realizados y que incluye asimismo una recapitula¬ 

ción de estudios anteriores. Dada la importancia del asun¬ 

to, consideramos necesario reproducir “in extenso” en MEN¬ 

SAJERO VALDENSE el informe referido, el que viene pre¬ 

cedido de una carta de presentación del informante.—N. d. R. 

A LOS PASTORES, A LOS 

MIEMBROS DE CONSISTO¬ 

RIOS, A LOS MIEMBROS 

BE LA COMISION DE 

REGLAMENTOS, A LOS 

MIEMBROS DE LA IGLE¬ 

SIA DE TODO EL VII 

DISTRITO: 

En nombre de los dipu¬ 
tados del Distrito rioplaten¬ 
se al Sínodo de 1961, en el 
cual se adoptara el esque¬ 
ma fundamental a que lian 
de reglarse las relaciones 
entre las ramas europeas y 
sudamericana de la Iglesia 
Valdense, cumplo en ape¬ 
lar a la responsabilidad de 
todos y cada uno de los 
miembros de nuestra Igle¬ 
sia en el sentido de intere¬ 
sarse en los distintos aspec¬ 
tos del informe que a con¬ 
tinuación se publica. Ello 
no sólo por tratar de una 
cuestión de capital impor¬ 
tancia para la vida institu¬ 
cional de nuestra Iglesia 
que afectará de alguna ma¬ 
nera nuestras actuales es¬ 
tructuras organizativas, si¬ 
no también porque al res¬ 
pecto deberá pronunciarse 
nuestra próxima Conferen¬ 
cia Anual. Sólo así será po¬ 
sible asegurar la continui¬ 
dad de los trabajos necesa¬ 
rios para llegar a los pro¬ 
yectos finales. 

Por lo demás, el hecho de 
que en un futuro cercano 
de algunos años nuestra 
Conferencia y nuestra Co- 
misión Ejecutiva deban 
transformarse en sesiones 
del Sínodo y de la Mesa en¬ 
traña una sin duda tan se¬ 
ria responsabilidad, que 
creo bien vale la pena ser 
meditado. 

H. E. Berger. 
ttwit 

EL SINODO DE 1981 Y LA 

REFORMA DE LA CONSTI¬ 

TUCION DE LA IGLESIA 

VALDENSE 

información previa 

Desde principios del año 

1957 se ha venido manifes¬ 

tando entre los delegados a 

las distintas Conferencias de 

Distrito una cierta preocupa¬ 

ción por la unilateraiidad con 

que se concrete, la unidad en¬ 

tre las ramas europea y sud¬ 

americana de la Iglesia Val- 

dense. En efecto, las Iglesias 

sudamericanas, representan¬ 

do en su conjunto aproxima¬ 

damente el 25% de la mem- 

bresía de toda la Iglesia Val- 

dense, por razones prácticas 

y económicas no pueden es¬ 

tar debidamente representa¬ 

das ante la autoridad supre¬ 

ma de la Iglesia, esto es, el 

Sínodo Valdense que se reúne 

I A VALDENSE 
cada año en Torre Pellice. 

Esta anormalidad se tradu¬ 

ce indudablemente, entre 

otros hechos, en que el Síno¬ 

do prácticamente sólo legis¬ 

le para la rama europea de 

la Iglesia como bien lo de¬ 

muestran diversos artículos 

de los Reglamentos Orgáni¬ 

cos, la inaplieabilidad de mu¬ 

chas resoluciones sinodales 

en el actualmente VII Distri¬ 

to y la integración de la Me¬ 

sa no sólo exclusivamente 

con miembros “europeos” si¬ 

no aun con completo desco¬ 

nocimiento de la situación y 

de los problemas de las Igle¬ 

sias sudamericanas. Por lo 

demás, entre nosotros la Con¬ 

ferencia, por las razones an¬ 

teriormente apuntadas, se ha 

visto en la necesidad de fun¬ 

cionar prácticamente como 

un Sínodo, llegando a actuar 

en el orden local e interna¬ 

cional en forma completa¬ 

mente autónoma y soberana. 

Esto sin contar que en algu¬ 

nas de nuestras Iglesias ha 

venido tomando cuerpo una 

cierta tendencia congregacio- 

nalista que repugna el régi¬ 

men presbiteriano - sinodal 

característico del ordena¬ 

miento valdense. 

En la seguridad de que to¬ 

dos estos inconvenientes po¬ 

drían ser subsanados en una 

reforma de la Constitución 

vigente, nuestras Conferen¬ 

cias han venido bregando 

desde 1958 en el estableci¬ 

miento de un nuevo ordena¬ 

miento eclesiástico. La idea, 

lejos de caer en el vacío, ha 

sido ampliamnte apoyada por 

algunos miembros de los Sí¬ 

nodos de les últimos años, a 

tal punto que el Sínodo de 

1959, luego de las exposicio¬ 

nes del Moderador y del Vi¬ 

cemoderador que visitaran el 

Distrito en el transcurso de 

los años 1958 y 1959, respec¬ 

tivamente, resuelve enco¬ 

mendar a sus autoridades— 

mediante el Acto N9 39— el 

nombramiento de “una Co¬ 

misión encargada de prepa¬ 

rar un proyecto de Consti¬ 

tución Unitaria de la Iglesia 

teniendo en cuenta las exi¬ 

gencias de las Iglesias, sea 

en Italia como en la región 

rioplatense. Tal proyecto de¬ 

berá ser considerado por las 

Iglesias y las Conferencias 

de distrito, de tal manera que 

la Comisión pueda informar 

al Sínodo teniendo en cuen¬ 

ta la opinión de las Iglesias”. 

Consideraciones sobre el in¬ 

forme de la Comisión Sinodal 

presentado al Sínodo del año 

1960. — Resolución adoptada. 

La Comisión Sinodal de re¬ 

ferencia, bajo la presidencia 

del Dr. Giorgio Peyrot, ase¬ 

sor legal de la Mesa, fué in¬ 

tegrada además por los pas¬ 

tóles Alberto Ribet, Juan 

Tron y Emilio H. Ganz y el 

escribano Leopoldo JBertolé. 

Es decir que ya en la consti¬ 

tución de dicha Comisión se 

buscó que la misma revistie¬ 

ra un verdadero carácter uni¬ 

tario y representativo de las 

ramas europeas y sudameri¬ 

cana de la Iglesia Valdense. 

Hoy, luego de más de dos 

años de actuación de dicha 

Comisión, ha tomado ya cuer¬ 

po entre los miembros de los 

sucesivos Sínodos que dicho 

carácter —independiente¬ 

mente de los nombres de los 

integrantes — deberá ser 

mantenido hasta tanto la Co¬ 

misión llegue a sus dictáme¬ 

nes finales. 

Respecto a los trabajos de 

la Comisión 1959 es necesa¬ 

rio destacar que los mismos 

han supuesto una labor no 

solamente. intensa y merito¬ 

ria sino también ordenada y 

exhaustiva en lo que atañe a 

la preparación de la docu¬ 

mentación base para los pos- 
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teriores estudios. La Comi¬ 

sión ha considerado que una 

Constitución Unitaria debe¬ 

ría forzosamente elaborarse 

tomando en cuenta los si¬ 

guientes puntos fundamenta¬ 

les de discusión: 

1) la Iglesia en general 

2) las Iglesias particulares 

3) las personas físicas 

4) los Distritos 

5) el Sínodo 

6) la administración ecle¬ 

siástica. 

7) les cargos eclesiásti¬ 

cos, y 

8) Las cuestiones inheren¬ 

tes a la vida eclesiás¬ 

tica. 

Para el estudio de tales 

puntos fundamentales 1 o s 

componentes de la Comisión 

han elaborado nueve apun¬ 

tes que forman voluminosa 

carpeta y en los cuales, lue¬ 

go de algunas consideracio¬ 

nes generales de principio 

inherentes a las fuentes de 

información, al mandato re¬ 

cibido, a las indicaciones de 

procedimiento, a los institu¬ 

tos constitutivos de la unidad 

eclesiástica y a las cuestio¬ 

nes de carácter constitucio¬ 

nal, se ha pasado revista al 

cometido histórico de dichos 

institutos constitutivos a par¬ 

tir del año 1833. 

Esto indudablemente ha 

permitido a la Comisión se¬ 

guir el completo desarrollo 

histórico de nuestra legisla¬ 

ción y contar ya con una ba¬ 

se posterior de trabajo suma¬ 

mente seria. Inclusive para 

algunos de los institutos 

constitutivos la Comisión 

preparó en su oportunidad 

proyectes de articulados bá¬ 

sicos. 

Por lo demás consideran¬ 

do que en la preparación de 

un texto constitucional sería 

sumamente útil y convenien¬ 

te complementar los antece¬ 

dentes históricos y jurídicos 

del caso con las premisas teo¬ 

lógicas sobre las cuales se 

funda nuestro sistema pres- 

biteriano-sincdal, la Comisión 

recopiló la opinión de nues¬ 

tros teólogos en lo referente 

a algunos puntos fundamen¬ 

tales como podrían serlo la 

“definición histórica de la 

Iglesia” o la definición de 

“los ministerios”. Ello sin 

contar que en lo que se re¬ 

fiere a la revisión del texto 

del artículo l9 de la Constitu¬ 

ción ha recogido el fruto del 

trabajo llevado a cabo en los 

últimos años por la Comisión 

que en su momento se nom ¬ 

brara para tal fin (Actos 25 

y 26 del Sínodo del año 1955 

y 29 y 50 del año 1957). 

Sin embargo, a pesar de 

todo este trabajo preparato¬ 

rio, la Comisión Sinodal no se 

halló en condiciones de so ¬ 

meter a consideración de las 

Iglesias y de las Conferen¬ 

cias el resultado de su labor. 

Ello no sólo por no haber ul¬ 

timado su tarea, sino funda¬ 

mentalmente porque opinaba 

que previamente era necesa¬ 

rio llegar a un acuerdo sobre 

algunos puntos previos que 

afectan en su fondo mismo 

la unidad constitucional, es¬ 

to es, cómo ha de integrarse 

el Sínodo y la Mesa. Con el 

fin de superar el indudable¬ 

mente primordial problema 

de la adecuada representati- 

vidad al Sínodo de las Igle¬ 

sias sudamericanas la Comi¬ 

sión sometió a examen el pro¬ 

yecto de “Sínodo General” 

elaborado por la Comisión de 

Reglamentos rioplatense y 

presentado a la Conferencia 

del año 1960 (O. de Lavalle), 

pero sin duda alguna el mis¬ 

mo presentaba aún tantas 

fallas que debió ser desecha¬ 

do. No obstante, ello permi¬ 

tió replantear el problema y 

considerar que talvez la so¬ 

lución consistiría en estable¬ 

cer un sistema más simple 

pero que garantizara de que 

ninguna decisión de recono¬ 

cido carácter constitucional 

pudiera ser adoptada por el 

Sínodo sin una adecuada re¬ 

presentación d e 1 Distrito 

rioplatense. Más aún, de que 

el Sínodo fuese convocado de 

un año para otro con el ca¬ 

rácter ya determinado de 

“constituyente”. En el caso 

supuesto de que aún en tales, 

condiciones po pudiesen con¬ 

currir los delegados sudame¬ 

ricanos se sugirió la posibili¬ 

dad de que las decisiones del 

Sínodo quedasen supeditadas 

a una previa consideración 

por parte de las Iglesias y 

las Conferencias de distrito. 

Para la Mesa, la Comisión 

consideraba que eventual¬ 

mente la integración podría 

asegurarse estableciendo que 

cada vez que un miembro de 

la Comisión Ejecutiva rio- 

platense se hallase en Italia 

pasase automáticamente a 

formar parte de la Mesa. 

A pesar de todo, el sistema 

era aún complejo y poco cla¬ 

ro, y esto llevó al Sínodo de 

1960 a votar el siguiente ar¬ 

tículo N9 38 de sus Actos: 

“El Sínodo, luego de tomar 

conocimiento del informe de 

la Comisión “ad referendum” 

de que dan cuenta los ar¬ 

tículos 39 y 40 de los Actos 

sinodales del año 1959, se 

complace por el hecho de que 

el trabajo preparatorio del 

proyecto haya sido llevado a 

cabo con la necesaria colabo- 

ración de los órganos del 

Distrito rioplatense y consi. 

ELBA BENECH GARDIOL 
Escribana 

9 
Estudio: 
Av. Agraciada 1 5 3 2, 
P. 11, Esc. 15. Tel. 86122 

e 
Atiende en Colonia 
Valdense los martes 
de tarde, en casa de 
Celestino Félix. — 
Teléf. 631. 

MONTEVIDEO 

MARIO A. PLAVAN BENECH 
Médico Cirujano 

Rayos X. — Electricidad 
Médica.- 

© 
Ex—Consultorio Dr. 
Bounous. (Rosario) 
ROSARIO 

aerando que para el funda¬ 

mental problema referente 

a los órganos representati¬ 

vos unitarios de la Iglesia- 

el cual debe ser resuelto en 

forma preliminar a cualquier 

otro punto — no ha hallado 

una solución común y plena¬ 

mente satisfactoria, da man¬ 

dato a sus autoridades para 

integrar nuevamente la Co¬ 

misión de que da cuenta el 

art. 39 de los Actos sinoda¬ 

les del año 1959, según Jas 

indicaciones sugeridas en el 

informe. Esta nueva Comi¬ 

sión informará al próximo 

Sínodo sobre la labor realiza¬ 

da para dar cumplimiento ai 

anterior mandato sinodal”. 

(Las indicaciones sugeridas 

en el informe en lo referente 

a la integración de la Comi¬ 

sión Sinodal señalaban la 

conveniencia de que la mis¬ 

ma fuese formada nueva¬ 

mente por cinco miembros, 

de los cuales dos propuestos 

por la Comisión Ejecutiva 

rioplatense). 

II. E. Rergcr 
(Continuará en el próximo número). 

HAGA MEJOR SUS NEGOCIOS: 

COMPRE Y VENDA EN GRANDES ALMACENES 

■£), it/oi iPalmá* -O» 
CASA CENTRAL: 

© TARARIRAS 

U. T. E 12 Y 54 

SUCURSAL n 
9 COLONIA 

U. T. E. 174 
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IGLESIAS HERMANAS 

La Iglesia Presbiteriana 

de los EE. UU. 

OACE exactamente 100 años 
14 que se organizó la Iglesia 
Presbiteriana de los EE. UU. 
La Asamblea general que 
marcó su centenario terminó 
el 3 de mayo en Dallas, Te. 
xas. La asamblea y el pro¬ 
grama previsto para este año 
del centenario han desperta¬ 
do mucho interés por el te¬ 
ma elegido que era “Heren¬ 
cia y Misión”. Los vínculos 
de esta Iglesia con la familia 
reformada, 1 a s numerosas 
bendiciones con las cuales 
fué gratificada durante su 
primer siglo de existencia y 
las extraordinarias posibili¬ 
dades de evangelización y de 
misión que se abren delante 
de ella fueron puestas en evi¬ 
dencia. 

Los calvinistas estuvieron 
entre ios primeros colonos 
que llegaron a América, ex¬ 
pulsados de Europa por la 
persecución. Los hugonotes 
franceses habían llegado en 
1562. Los calvinistas ingle¬ 
ses formaron parte de los 
primeros colonos que se es¬ 
tablecieron en Jarnestown, 
Virginia, en 1607. Su primer 
pastor, el señor Alexander 
Whittaker, “el apóstol abne¬ 
gado de Virginia”, llegó en 
1611. Los puritanos calvinis¬ 
tas llegan en 1620, seguidos 
en 1623 por los calvinistas 
holandeses, luego por calvi¬ 
nistas alemanes y suizos; to¬ 
dos contribuyen a la evange¬ 
lización del Sur. Pero fueron 
sobre todo los escoceses en 
Carolina del Sur y en Caro¬ 
lina del Norte, así como los 
irlandeses de origen escocés 
en Virginia, los que estable¬ 
cieron los fundamentos de la 
Iglesia Presbiteriana de EE. 
UU. 

La primera circunscripción 
eclesiástica del sur fué orga¬ 
nizada en 1722, en las cerca¬ 
nías de Charleston, Carolina 
del Sur. Comprendía parro¬ 
quias francesas y escocesas. 
Sin embargo, como la civili¬ 
zación no había penetrado 
profundamente en el interior 
del país en la región de Char¬ 
leston, es la circunscripción 
de Hanover, en Virginia, or¬ 
ganizada en 1755, la que se 
convierte verdaderamente en 
el antepasado del presbite- 
rianismo del Sur. 

Diferencias entre los movi¬ 
mientos conservadores y li¬ 
berales en la Iglesia produje¬ 
ron algunas divisiones, como 
por ejemplo, la división del 
Sínodo en “Antiguo Sínodo” 

y “Nuevo Sínodo”, y la sepa¬ 
ración de la Iglesia de Cum- 
berland del movimiento prin¬ 
cipal del presbiterianismo. 

Estas divisiones han des¬ 
aparecido en gran parte; 
buen número de los miem¬ 
bros de la Iglesia de Cumber- 
land volvieron al seno de la 

. Iglesia presbiteriana primiti¬ 
va y la gran tragedia de la 
guerra civil reunió en el Nue¬ 
vo Sínodo a les presbiteria¬ 
nos que se habían separado 
en 1837. Estas divisiones y 
algunas otras que omitimos 
debilitaron el testimonio de 
la Iglesia. A pesar de ello, la 
influencia de los presbiteria¬ 
nos fué muy grande durante 
a revolución y las iglesias del 
sur contribuyeron con gran¬ 
des hombres. Entre estes 
aportes, se cuentan los pres¬ 
biterianos del Condado de 
Mecklenburg, que fueron los 
primeros en publicar una de¬ 
claración de independencia. 
Fueron también presbiteria¬ 
nos los que se encontraron a 
la cabeza del ejército patrio¬ 
ta. Políticos, de formación 
presbiteriana, otorgaron una 
“impronta” presbiteriana a 
muchos documentos impor¬ 
tantes de la- nueva nación. 
Esto hizo quejarse en los si¬ 
guientes términos al parla¬ 
mento inglés: “Miss América 
se deja llevar por un pastor 
presbiteriano”. 

Las primeras diferencias 
fueron de origen doctrinario, 
pero en 1861 fueron cuestio¬ 
nes de carácter político las 
que dividieron la Iglesia. Los 
presbiterianos de Sur resis¬ 
tieron a las tensiones que 
habían dividido otras confe¬ 
siones muchos meses antes. 
Pero una “Declaración políti¬ 
ca”, dirigida a la Asamblea 
general de 1861 fue la gota 
que desbordó el vaso. A pe¬ 
sar de los esfuerzos de los 
espíritus más equilibrados, 
tanto jen el norte como en el 
sur, una resolución fue pre¬ 
sentada por el Dr. Gardiner 
Spring, de Nueva York, invi¬ 
tando a la Iglesia a reforzar, 
sostener y alentar al gobier¬ 
no federal. 

Durante muchos días se 
trató de encontrar una ma¬ 
nera de evitar una aproba¬ 
ción definitiva. Los del Sur 
tenían la impresión de que la 

Asamblea no tenía el derecho 
de tomar decisiones sobre el 
plano político. Esta diferen¬ 
cia de opinión fue el factor 
determinante de la división 
de la Iglesia e impidió la reu¬ 
nión al final de la guerra. 

La Iglesia Presbiteriana 
de los Estados Confederados 
de América tuvo su primera 
Asamblea en Augusta, Geor- 
gi a, en diciembre d e 1861. 
Cuarenta y siete circunscrip¬ 
ciones participaron en ella. 
Los delegados pusieron un 
énfasis especial sobre su fe 
en el señorío de Jesucristo, 
sobre la espiritualidad de la 
Iglesia, sobre la convicción 
de que ésta debe estar sepa¬ 
rada del Estado y sobre el 
imperativo misionero. Son 
todavía estas convicciones 
las que inspiran a la Iglesia 
presbiteriana del Sur. 

Desde la época colonial, el 
presbiterianismo del Sur se 
ha caracterizado por un espí¬ 
ritu misionero. Los presbite¬ 
rianos llevaron el Evangelio 
hasta las fronteras de su 
país evangelizando a los in¬ 
dios y los esclavos negros. 
En 1835, Sus misioneros 
hombres y mujeres, trabaja¬ 
ban en seis diferentes misio¬ 
nes. Después de la guerra ci¬ 
vil, la Iglesia, que había to¬ 
mado el nombre de Iglesia 
Presbiteriana de los Estados 
Unidos, continuó activamen¬ 
te su obra misionera. Entre 
1868 y 1892 comenzó un nue¬ 
vo trabajo misionero en Bra¬ 
sil, Méjico, Japón, Congo y 
Corea. A partir de 1945 se 
abrieron nuevos campos mi¬ 
sioneros en Portugal, Ecua¬ 
dor, Formosa e Irak. Eso re¬ 
presenta actualmente, 500 
misioneros, la obra en nueve 
campos misioneros diferen¬ 
tes y un presupuesto de más 
de 4.500.000 dólares. 

Los presbiterianos del Sur 
también pusieron énfasis en 
la educación. Fundaron es¬ 
cuelas en todos los lugares 
donde estuvieron. De esto re- 
súltó la creación de varias 
universidades del Estado, 24 
colegios dirigidos por la Igle¬ 
sia, 4 Facultades de teología 
y una escuela para la forma¬ 
ción de laicos. 

En 1861, la Iglesia contaba 
con 75.000 miembros. Al fi¬ 
nalizar la guerra la mayoría 

de ellos estaban arruinados, 
casi el 20% de las Iglesias 
habían sido destruidas o muy 
estropeadas, los pastores ha¬ 
bían sido muertos o traslada¬ 
dos a causa de las dificulta¬ 
des económicas. Fue necesa¬ 
rio mucho tiempo para que 
cicatrizaran esas heridas 
producidas por la guerra. En 
50 años el aumento de 
miembros no alcanzó a los 
200.000. Pero el Espíritu 
Santo siempre inducía a la 
Iglesia a obrar. El celo mi¬ 
sionero no disminuyó en el 
país ni en el extranjero. Se 
reconstruyeron las iglesias y 
cobraron nueva vida. Se cui¬ 
dó del peligro del aislacionis ¬ 
mo y la Iglesia se hizo miem¬ 
bro de la Alianza Reformada 
Mundial en 1876; ésto tuvo 
por consecuencia una política 
de cooperación ecuménica 
que se ha mantenido hasta 
nuestros días. El trabajo de 
los laicos, hombres y muje¬ 
res, hizo grandes progresos; 
el resultado es la importan¬ 
cia que ellos tienen actual¬ 
mente en la Iglesia. 

Durante el tercer cuarto 
de siglo de existencia, la 
Iglesia aumentó en 200.000 
miembros, pero es en el últi¬ 
mo cuarto de siglo que el au¬ 
mento fué más considerable 
—a partir de 1939— en que 
se le dió más importancia 
a la evangelización, lo que 
vivificó la Iglesia. El renaci¬ 
miento económico del Sur 
contribuyó a atraer cantidad 
de nuevos ciudadanos, te¬ 
niendo esto por resultado 
400.000 nuevos miembros en 
25 años. Se puede decir que 
durante estos últimos veinte 
años el porcentaje de creci¬ 
miento de la Iglesia presbite¬ 
riana de los EE. UU. la ha 
colocado en pie de igualdad 
con las otras iglesias presbi¬ 
terianas, por no decir que ha 
cmedado a la cabeza de ellas. 
Durante estos últimos quin¬ 
ce años, la Iglesia ha orga¬ 
nizado por lo menos una pa¬ 
rroquia por semana y ha des¬ 
tinado una suma promedio 
de 20.000.000 de dólares por 
año para la construcción de 
iglesias. Por primera vez, 
después de decenas de años, 
se han fundado nuevos 
colegios. Durante los últi¬ 
mos diez años muchos nue¬ 
vos misioneros han parti¬ 
do para campos misione¬ 
ros como jamás antes se 
había hecho en igual lapso 

(Pasa a la pág. 8> 
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VALDENSES ECOS 
TARARIRAS 

Enlace.—El día 28 de setiembre, 

en el templo de Tarariras, recibieren 

la consagración religiosa de su ma¬ 

trimonio ios jóvenes Roberto José 

Mendiberry—Vüma Isabel Grant. Al 

congratularnos por este nuevo hogar 

formado, invocamos sobre él las bsn- 

dicicnes del Señor. 

Bautismos. — Durante los meses 

de ogosto y setiembre han sido pre¬ 

sentadas al bautismo las siguientes 

criaturas: Ivon Inés, de Hilton G. 

AAalan y Betys Bertinat; Sylvia Re- 

née, de Eleodoro Gonnet y Renée E. 

Morales; Ménica Nelly, de Nelly 

Jorgelina González; Víctor Darío, de 

Víctor W. Martínez y Blanca Iz¬ 

quierdo; Ménica Susana de Octavio 

V. Long y Alba S. Bonjour. 

Torneo y Beneficio Intermedios.—— 

Esta localidad fué sede, el 12 de 

octubre, del torneo anual de les 

jóvenes Intermedios. 

Participaron del mismo los gru¬ 

pos de Colonia, Ombúes, Miguelete, 

San Pedro, C. Cosmopolita, Dolores 

y Tarariras. 

El grupo local organizó, para rea¬ 

lizar simultáneamente su beneficio, 

también anual, con té-cena y lleva¬ 

da a escena de dos comedias, am¬ 

bas cosas cumplidas con posteriori¬ 

dad a las competencias deportivas. 

Como es característico para la 

edad, competidores y público —en 

su mayoría también compuesto por 

jovencitos— otorgaron gran anima¬ 

ción a la jornada. 

El grupo de Dolores obtuvo el pri¬ 

mer puesto en las competencias de 

volley-ball y el de Ombúes-de La- 

valle reunió el mejor puntaje en 

atletismo. 

La actividad del día fué iniciada 

con un breve culto, presidido por el 

señor Guillermo Hill y culminó con el 

gozo propio del reencuentro o la ini¬ 

ciación de amistades. 

Inauguración Salón de Activida¬ 

des.—Diversos sectores de la con¬ 

gregación están febrilmente empe¬ 

ñados en la culminación de los de¬ 

talles de edificación y en la prepa¬ 

ración de los actos de Inauguración 

del Salón de Actividades de esta 

iglesia que prometen alcanzar sin¬ 

gulares relieves. 

Por razones especiales hubo de 

postergarse por ocho dias la reali¬ 

zación de estos actos. Darán co¬ 

mienzo el sábado 4 de noviembre, 

por la tarde, con el acto de inaugu¬ 

ración propiamente dicho, al que se¬ 

guirá un gran concierto coral-sinfó¬ 

nico con participación de los coros 

"J. S. Bach" de Buenos Aires y 

Montevideo y la Federación de Co- 

roo Valdenses, bajo la dirección del 

maestro Eduardo Carámbula. 

En el programa se interpretarán: 

"Gloria", para solistas, coro y or¬ 

questa, de Antonio Vivaldl y la Can¬ 

tata N9 78 "Cristo, por tu Cruz y 

Muerte", de Juan Sebastián Bach. 

Luego del concierto se servirá un 

lunch. 

En las semanas siguientes se rea¬ 

lizarán una serie de actos integra¬ 

dos dentro de una "temporada inau¬ 

guración". El sábado 1 1 tendrá lu¬ 

gar, en las amplias comodidades del 

Salón, la Fiesta de Canto del Distri¬ 

to. En la semana del 12 al 18 se 

realizará una serie de reuniones pú¬ 

blicas nocturnas con predicación de 

carácter evangélico. Estas reuniones 

han sido promovidas en una de las 

sesiones del Consistorio en la que 

participaron dos miembros de la Co¬ 

misión de Evangelización del Dis¬ 

trito. -Se concibió que la Inaugura¬ 

ción del Salón era oportunidad pro¬ 

picia para una campaña de aviva- 

miento espiritual de la comunidad 

y de alcance a otras personas aje¬ 

nas al Evangelio. 

Otros actos y actividades cultura¬ 

les y sociales están previstos tam¬ 

bién para esta temporada. 

BUENOS AIRES 
Nuestro culto del 10 de setiem¬ 

bre último fué presidido por el pas¬ 

tor Carlos Negrin, a quien agrade¬ 

cemos su visita y su mensaje. 

La Srta. Esther Bertinat pasó por 

momentos algo difíciles por causa 

de enfermedad, pero gracias a Dios, 

ya se reincorporó a sus actividades 

normales. 

El estudianie en teología David 

Baret presidió los cultos del 24 de 

setiembre y l9 de octubre. Agrade¬ 

cemos vivamente al joven Baret sus 

mensajes, mientras hacemos votos 

para que el viaje a Neuchatel (Sui¬ 

za), que emprenderá dentro de po¬ 

cos días, sea ricamente bendecido. 

Nuestras oraciones y simpatía le 

acompañan. 

En el culto del 24 de setiembre 

último dimos la bienvenida al Dr. 

Héctor Berger, secretario de nuestro 

Consistorio, quien retornó de Torre 

Pellice (Italia), donde asistió al úl¬ 

timo Sínodo valdense en represen¬ 

tación de nuestro Distrito. 

Provenientes del sur argentino nos 

visitaron las hermanas, señoritas 

Annie Mary y Murfi Lloyd Jones y 

la señora Agustina Bonjour de Reta. 

Les dimos la bienvenido en el culto 

del l9 de octubre. 

RIO NEGRO 
Nuestros enfermos.—En Montevi¬ 

deo se sometió a intervención qui¬ 

rúrgica el Sr. Alberto Justet, de Nue¬ 

va Valdense: le acompañan nuestra 

simpatía y nuestras oraciones. 

—En el Hospital de Fray Bentos 

sufrió intervención quirúrgica la ni¬ 

ña Nelsy Rostan Justet encontrán¬ 

dose en vias de completo restable¬ 

cimiento. 

—Varias familias fueron visitadas 

por la gripe en estas últimas sema¬ 

nas: recordamos en Young a Don 

Ricardo Malan y señora y en Fray 

Bentos a Don Emilio Rostan y seño¬ 

ra, Albo Restan y señora, Sra.‘ Glo¬ 

ria V. de Rostan, señorita Elena Do- 

a’ino. Doña Valentina G. de Geymo- 

nat, la señora Catalina P. de Ber¬ 

tinat. Estuvo delicada de salud la se¬ 

ñorita Aurora F'ereyra, de C. Inglate¬ 

rra. 

—En C. Inglaterra el niño Hugo 

Dalmas Rostagnol, a raíz de un pe¬ 

queño accidente, tuvo que ser some¬ 

tido a asistencia médica; lo mismo 

ocurrió a la hijita menor de los es¬ 

posos Ghisoll-Gauthier, de Nueva 

Valdense. 

Nuestras Actividades. — Reseña¬ 

remos rápidamente las actividades 

realizadas en el último bimestre, si¬ 

guiendo el orden cronológico: 

13 de agesto.—Encontrándose el 

Pastor de visita a la Iglesia Metodis¬ 

ta de Ros. Tala (Entre Ríos) los cul¬ 

tos en Young y en N. Valdense fue¬ 

ron presididos por el Teniente To¬ 

rres, del Ejército de Salvación en 

Paysandú. Agradecemos su colabora¬ 

ción, y sus buenos mensajes. 

20 de agosto. — Celebración en 

Fray Bentos del Día de la Fraterni¬ 

dad Valdense con buena asistencia: 

más de 50 personas participan lue¬ 

go de un sencillo almuerzo fraterna! 

en "Las Cañas", disfrutándose de 

un día realmente primaveral. En un 

breve acto el Pastor y el joven Ne- 

ri Rostan hablan de su reciente vi¬ 

sita a R. Tala. 

26 de agosto.-—Reunión especial 

en Fray Bentos a cargo de la Co¬ 

misión de Evangelización que ese día 

efectuaba su sesión en esta ciudad: 

llamados a una acción evangelística 

que nuestra comunidad agradece y 

se propone traducir en realizaciones 

concretas en la medida de sus po¬ 

sibilidades. 

27 de agosto. — Los cultos en 

Nueva Valdense y en Young son de¬ 

dicados a subrayar el significado de 

la fiesta valdense del XV de Agos¬ 

to. En N. Valdense la Liga Femeni¬ 

na lleva a cabo su Beneficio anual 

con éxito satisfactorio. 

6—7 de setiembre.—El estudian¬ 

te en Teología, Benjamín Barolin, en 

año de práctica en la Iglesia de San 

Salvador, en dos reuniones en Fray 

Bentos presenta dos temas muy in¬ 

teresantes sobre "Nuestro mensaje" 

y "El trabajo como vocación", se¬ 

guidos por breves cambios d-e ¡deas. 

Agradecemos a nuestro joven y apre¬ 

ciado visitante. 

9 de setiembre.—La Unión Cris¬ 

tiana de Nueva Valdense lleva a ca¬ 

bo un acto social-cultural en que 

el Dr. J. Guerra, de Young, da una 

charla muy interesante sobre medi¬ 

cina preventiva. 

17 de setiembre.—La U. C. de 

Fray Bentos se traslada a Mercedes 

para retribuir la visita que nos hi¬ 

ciera hace tres meses la Liga de Jó¬ 

venes de esa Iglesia Metodista: tar¬ 

de agradable con actividades depor¬ 

tivas y recreativas que termina en 

el Templo con un breve momento 

de alabanza y agradecimiento a! Se¬ 

ñor. 

7 de octubre.—Beneficio de la Li¬ 

ga Femenina de Fray Bentos con Ce¬ 

na Fría y breve programa de pro¬ 

yecciones: resultado excelente, muy 

superior al de años anteriores. 

Cuites con Santa Cena.—Los he¬ 

mos celebrado en ocasión del Do¬ 

mingo Mundial de Comunión en F. 

Bentos, en C. Inglaterra y en N. Va!, 

dense: ha sido postergado el de 

Young para el 49 domingo. 

Reuniones hogareñas. — Además 

de celebrarlas en los grupos más 

apartados—Nueva Melhem, El Surco 

y San Ramón— estamos llevando a 

cabo una serie de reuniones fami¬ 

liares en distintos hogares en el gru¬ 

po más numeroso —Fray Bentos— 

tanto en la ciudad como en el cam¬ 

po, con la participación de un buen 

grupo de colaboradores. 

BANCO VALDENSE 
UN BANCO AL SERVICIO DE LA ZONA 

Se complace en reconocer la colaboración recibida, y se permite 

ofrecer sus SERVICIOS en: 

Crédito y Ahorro 
Giros al Interior y Exterior 

Loteos y Administraciones 
Toda Operación Bancaria. 

CASA CENTRAL: Tarariras. - Teléf. 38 

Dependencias: 

Valdense, Teléf.: 501. — Colonia, Teléf.: 202 y Miguelete 



REALIDADES DE NUESTRA IGLESIA 

¿AMA A SU IGLESIA EL VALUENSE RIOPLATENSE? 
¿Pregunta atrevida?, ¿insinuante?, 

¿suspicaz?. Nada de eso. Pregunta 

realista; de actualidad, para em¬ 

plear un término que está de moda. 

He leído en casi todos los boleti¬ 

nes de las iglesias de este distrito 

lamentaciones por falta de recursos. 

He oído que el Tesorero de la Co¬ 

misión Ejecutiva ha pasado por apre¬ 

mios, por falta de fondos en la Caja 

central. "Mensajero Valdense" cla¬ 

ma por su déficit. ¿Y qué decir de 

las obras generales de evangeliza- 

ción, edificaciones, atenciones pas¬ 

torales nuevas reclamadas por gru¬ 

pos desatendidos, obras sociales que 

esperan su inauguración? 

¿A qué se debe esta falta de re¬ 

cursos para la Obra de Dios que 

fuimos llamados a cumplir como tes¬ 

tigos suyos en estos países? 

Muchos han de tener su respuesra 

personal. Entre muchas de las que 

he oído hay una que, si no se la ana¬ 

liza detenidamente, puede tentarnos 

de aceptarla como válida, presiona¬ 

dos como estamos por la propaganda 

comercial que diariamente nos ve¬ 

mos obligados a soportar. Es de que 

en la Iglesia todavía no hemos apren¬ 

dido a pedir. En otras palabras, care¬ 

cemos de la técnica propagandística 

empleada en otras esferas de la 

vida y que aparentemente da tan 

buenos resultados. 

Si bien tenemos que descartar esta 

contestación como válida en su tota¬ 

lidad, tenemos que ver en ella im¬ 

plícita cierta parte de verdad. 

Esa parte de verdad es ésta: pe¬ 

dimos como si se tratara de contri¬ 

buciones destinadas a cualquier otra 

actividad de la vida, sin poner en 

el pedido el énfasis correspondiente 

y cuando queremos dar a nuestras 

peticiones un carácter religioso les 

agregamos un versículo bíblico, de 

los que usamos paro esas ocasiones, 

sin ir al fondo del asunto. 

La habilidad humana poco hará 

en los corazanos sin amor o Dios. 

Por la técnica financiera no pode¬ 

mos llegar a hacer que una iglesia 

sea triunfante. La clave del proble¬ 

ma está en el AMOR. ¿Amor hacia 

quién? Hacia Dios y a su Iglesia, 

Cuerpo de Cristo! "El omor se de¬ 

muestra dando". 

Si no lo sabemos, tenemos que 

aprenderlo, y si ya se nos lo ha di¬ 

cho, tenemos que recordar que el 

creyente no debe contribuir para la 

obra de su Iglesia por compulsión, 

ni por ser miembro la Iglesia ni 

por simpatía h a c i a su Pastor, 

ni por tener dinero sobrante, sino 

por amor a Dios, porque ama Su cau_ 

sa y quiere ser colaborador en la 

propagación del Evangelio. 

Para el creyente, el porqué de to¬ 

dos sus actos debe ser el Amor. Por 

consiguiente, en las contribuciones 

que él haga para la iglesia debe sen¬ 

tirse impulsado, sobre todos otros im¬ 

pulsos, por el amor primeramente. 

"Y si repartiese todos mis bienes 

para dar de comer a los pobres,, y 

si entregase mi cuerpo para ser que¬ 

mado y no tengo amor, nada soy" 

(I. Cor. 13:3). Si el creyente posee 

el verdadero poder necesario en su 

corazón, su mano será generosa, y 

viceversa. 

"El amor se aprende dando" como 

asimismo se expresa dando. 

Cuanto mayor es la dádiva, tan¬ 

to mayor ha de ser el caudal de amor 

del dador de la dádiva. 

La alegría que origina en nuestra 

vida el dar genera en nosotros de¬ 

seos de experimentar mayor alegría 

aún dando hasta el sacrificio. Re¬ 

cordaréis el ejemplo que la iglesia 

de Macedonia nos ha dejado. Abrid IC. RODOLFO NEGR1N PUCH | 

- Escribano - 

• 
Escrituras de compra¬ 
venta en general, présta¬ 
mos hipotecarios, trámi¬ 
tes sucesorios, arrenda¬ 
mientos, etc. 
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La Iglesia♦ 

(Viene de la pág. 6) 

de tiempo. En estos últimos 
cinco años el número de ne¬ 
gros pertenecientes a la Igle¬ 
sia ha ascendido a más del 
doble. El periódico de la Igle¬ 
sia “The Presbyterian Sur- 
vey” ha aumentado su tira¬ 
je de 28.000 a 232.000 ejem¬ 
plares en cinco años. Desde 
hace veinte años los presbite¬ 
rianos del Sur vienen enca¬ 
bezando la. lista en el plano 
de las contribuciones ecle¬ 
siásticas: en 1960, sus miem¬ 
bros han contribuido con 
más de 100 dólares por per¬ 
sona. Más del 20% de este di¬ 
nero continúa siendo destina¬ 
do a obras de beneficencia y 
de ayuda mutua. Hoy la Igle¬ 
sia Presbiteriana de EE. UU. 
cuenta con 4.000 parroquias 
repartidas en 19 estados. El( 
número de pastores alcanza' 
a 3.800; hay 70.000 conseje¬ 
ros de parroquias y las Es¬ 
cuelas Dominicales cuentan 
con 750.000 alumnos. 

En este año de su centena¬ 
rio, la Iglesia es perfecta¬ 
mente conciente de las ben¬ 
diciones que ha recibido. Lo 
es también de los problemas 
que tiene que resolver. Las 
tensiones raciales que desga¬ 
rran el Sur tienen sus reper¬ 
cusiones en la vida de la Igle¬ 
sia, por más que la presbite¬ 
riana sea la primera Iglesia 
que haya condenado la se. 

vuestra Biblia y leed en II Corin¬ 

tios 8:2-5. ¿Visteis cuán grande era 

el amor de los macedonios? Una igle¬ 

sia que reaccione como la de Ma¬ 

cedonia frente a las necesidades de 

la Causa, es una iglesia triunfante. 

Una iglesia que triunfe en esa ma¬ 

nera, está compuesta por creyentes 

que se han dado a sí mismos al Se¬ 

ñor primeramente. Ellos entregaron 

sus vidas a Dios, por amor, y como 

expresión de ese amor a Dios die¬ 

ron más de lo que se esperaba de 

ellos. 

El mismo resultado se obtendrá en 

nuestra Iglesia valdense rioplatense 

si sus miembros estarán poseídos del 

amor hacia Dios. Unicamente si ha- 

gregación. Elementos muy 
conservadores han tratado 
de actualizar esta desgracia, 
intentando asimismo sepa¬ 
rarse del Concilio Nacional 
de Iglesias y del Concilio 
Mundial. Las tentativas para 
una reunión con los presbi¬ 
terianos del Norte han fra¬ 
casado en 1955, pero no se ha 
perdido toda esperanza para 
el futuro. 

Las diferencias de doctri¬ 
na que han perturbado la vi¬ 
da de los presbiterianos en 
América durante siglos, no 
se han eliminado totalmente. 
Sin embargo, la mayor par¬ 
te de la Iglesia progresa efec¬ 
tivamente tratando de resol¬ 
ver los problemas que repre¬ 
senta el hecho que haya que 
responder a las necesidades 
espirituales de un país que se 
extiende sobre un millón de 
millas cuadradas y cuya po- 

brá un despertar espiritual masivo 

en nuestras iglesics del distrito rio¬ 

platense, donde abundan ya los 

grandes capitales, se podrán subsa¬ 

nar dificultades económicas en la 

obra. 

El secreto está en que el Espíri¬ 

tu Santo transforme los corazones 

endurecidos por la indiferencia y el 

materialismo en corazones converti¬ 

dos al Señor y puestos a su servicia 

incondicional mente. 

Gracias a Dios hay ejemplos de 

fidelidad y amor en nuestras igle¬ 

sias. A ellos el Señor les llama a ser 

testigos y mensajeros de amor entre 

sus hermanos indiferentes, emplean¬ 

do a fondo los dones que poseen pa¬ 

ra que muchos sean los que vuelven 

a! Señor! 

Que Dios nos haga la gracia de 

ver a todos los valdenses rioplaten- 

ses llenos de omor para su iglesia! 

PARVUS. 

blación crece a razón de un 
millón de personas por año. 
Hay que tener en cuenta que 
existen 5 millones de negros, 
judíos, emigrantes de Améri¬ 
ca Latina, así como personas 
que no pertenecen a ninguna 
Iglesia y que se cuentan por 
millones. Es un desafío al 
cual la Iglesia debe respon¬ 
der. Para hacerlo, y para re¬ 
forzar su obra misionera en 
el extranjero, la Iglesia utili¬ 
za todos sus recursos. 

He aquí lo que es la Igle¬ 
sia Presbiteriana de los Es¬ 
tados Unidos en este su cen¬ 
tenario. Está orgullosa de su 
herencia y encantada de .en¬ 
carar el desafío, pero tiene 
demasiado que hacer para 
ocuparse de conmemoracio¬ 
nes. 

BLUFORD B. HESTIR 

(Del servicio de información de la 

Alianza Reformada Mundial). 

In Memoriam 
"Yo Joy la resurrección y la vida, el que cree 

en Mí aunque esté muerto vivirá". 

TARARiRAS.—-A consecuencia de trágico accidente de ruta ocurri¬ 

do en Canelones, dejó de existir el 17 de setiembre en Montevideo, donde 

había sido llevada urgentemente para atención médica, la señora Josefina 

Gonnet de Ereña, vecina de la zona de Artilleros. 

El sepelio de sus restos efectuados el día siguiente en el cementerio 

de Colonia, congregó a una multitud de personas que quisieron testimoniarle 

su homenaje postumo y brindar su apoyo a la familia afligida. 

Reiteramos aquí nuestra simpatía al esposo, hijos —la hija Nelly tam¬ 

bién sufrió graves lesiones en esa ocasión, aunque felizmente está en ple¬ 

na recuperación— y demás familiares. 

VILLA YOUNG.—El día 23 de setiembre, falleció la hermana Catali¬ 

na Rosa Fornerón de 45 años: el sepelio se efectuó el día siguiente en el 

cementerio local. A la anciana madre, a los hermanos y demás familiares va 

la expresión de nuestra simpatía cristiana. 
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